

PANORAMA A FUTURO

El próximo año figura como un escenario poco alentador para las autoridades, hacendaria y tributaria, ante la promesa de la próxima dirigente de aumentar el gasto público y reducir el déficit fiscal, al mismo tiempo que se prevé que el país reduzca su ritmo de crecimiento

Con la promesa de reducir el déficit fiscal que registrará el país al cierre de este año, una postura negativa sobre la implementación de modificaciones al sistema tributario y un proceso de relocalización industrial que exige una mayor inversión en infraestructura, la administración entrante se perfila a enfrentar un arranque complejo.

Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa de México, se prepara para arrancar su mandato y tomar las riendas de un país que todavía registra diversos pendientes por resolver, y entre ellos, la obtención de recursos económicos y su gasto figuran como los de mayor urgencia por atender ante una coyuntura que no parece ofrecer tiempo para una curva de aprendizaje o medidas cautelosas.

Lo anterior, dado que la representante de la coalición "Sigamos Haciendo Historia" liderará el país con la misión primordial de disminuir el déficit fiscal que, se espera, llegue a la cifra más alta en los últimos años; una promesa que la exdirigente de la Ciudad de México hizo a la clase empresarial.

Al respecto, especialistas en finanzas públicas consultados

por este medio han alertado que resulta improbable, ya que, de acuerdo con el proyecto de nación establecido por la candidata ganadora de las elecciones, su mandato contempla acciones como fortalecer los programas sociales vigentes, invertir en proyectos ferroviarios y hasta continuar con

el apoyo a la empresa Petróleos Mexicanos (Pemex); cuestiones que requieren inyección de recursos económicos desde una primera etapa de su implementación.

"Todos los gastos que se anunciaron se van a sumar a los que ya estamos haciendo y para los que ya no nos alcanza, además de proponer una consolidación de tres puntos del Producto Interno Bruto, eso es muy difícil porque dadas las condiciones implica generar recortes a algún rubro, ¿Cuál será?", cuestionó al respecto Alejandra Macías, directora ejecutiva del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP).

Por su parte, Diego Merla, coordinador de justicia fiscal en Oxfam México, agregó que en considera-

ción de una economía que plantea atender las necesidades de la población más vulnerable, resulta complejo elegir algún

sector o ámbito al cual se le puedan sustraer recursos para poder cumplir con el escenario que se ha planteado a inversionistas y votantes al mismo tiempo.

Incluso, la cuestión se complejiza si se contempla que, desde el Fondo Monetario Internacional, hasta agencias calificadoras, prevén un menor ritmo de crecimiento para el país en 2025, con todo lo que ello implica.



Claudia Sheinbaum, virtual virtual presidenta electa de México, se prepara para arrancar su mandato y tomar las riendas de un país que todavía registra diversos pendientes por resolver, y entre ellos, la obtención de recursos económicos





